
Protokoll über die 6. Sitzung des 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf am Inn 

- öffentlicher Teil - 

 

Datum:   30. September 2022 

Uhrzeit:   16:10 Uhr – 18:28 Uhr 

Ort:    Jugendzentrum der Stadt Mühldorf 

Anwesend: Fabian Bartsch, Theresa Enzinger (verspätet), Leni Hanesch (bis 

17:30 Uhr), Gottfried Kirmeier, Annemarie Kraft, Valentin 

Maier, Elisabeth Nitsch (bis 17:30 Uhr), Paul Obermayer (bis 

17:50 Uhr), Marion Pscheidl, Agnes Sarr (bis 17:40 Uhr), Clara 

Seidl, Linus Spörl 

Abwesend: Maximilian Kapser, Anna-Maria Lechner, Nikolai Leunig, 

Mohammad Mohammadi, Louise-Chantal Prieur, Emilia 

Schörghuber 

Protokollführer:  Valentin Maier 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Organisatorisches 

    TOP 2: Besprechung des letzten Protokolls 

    TOP 3: AG & Delegierten Berichte 

    TOP 4: Öffentliche Sitzung planen 

    TOP 5: Berlinfahrt des MdB Stephan Mayer 

    TOP 6: JuPa-Wahlen im Januar 

    TOP 7: Allgemeine Fragen/ Anmerkungen/ Vorschläge 

 

zu TOP 1: Fabian eröffnet die Sitzung um 16:10 Uhr. Begrüßt wird die Delegation des neu 

konstituierten Waldkraiburger Jugendparlaments, die der Sitzung beiwohnt. 

Er fragt nach, ob bei den anwesenden Jugendräten Interesse an einer Teilnahme am Tag der 

seelischen Gesundheit ausgerichtet vom Landkreis Mühldorf besteht. Eine entsprechende 

Einladung ist dem Gremium bereits zugegangen. […] 

Agnes weist auf die Möglichkeit hin, an den Sperrtagen des Jugendzentrums 

Veranstaltungen des Jugendparlaments mit Alkoholausschank in dessen Räumlichkeiten 

abzuhalten. 

 



Herr Kirmeier lädt das Jugendparlament zur Brotzeit für Ehrenamtliche in der Jugendarbeit 

veranstaltet vom Kreisjugendring ein. Die Veranstaltung findet am Donnerstag, den 

20.10.2022, um 18:18 Uhr im THW-Heim (Färberstraße 13) in Mühldorf statt. Die 

Zusammenkunft soll einen lockeren Austausch im Zwecke der Vernetzung verschiedenster 

Vereine und Organisationen ermöglichen. 

Chantal-Louise bittet um ihren Austritt aus dem Jugendparlament. […] Nach Feststellung der 

Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden wird ihr Austritt einstimmig mit acht 

abgegebenen Stimmen beschlossen. Ein Nachrücker soll nicht bestimmt werden. Nach 

Chantal-Louises Austritt ist die Beschlussfähigkeit nunmehr mit bereits sieben anwesenden 

Jugendräten erreicht. 

 

zu TOP 2: Das Protokoll zur letzten Vollversammlung wird ohne Einwände beschlossen. 

 

zu TOP 3: Clara berichtet aus der AG Umwelt. Diese ist beim World Cleanup Day mit einem 

Stand am Stadtplatz vertreten gewesen. Im Hinblick auf die schlechte Witterung ist die 

Resonanz in der Bevölkerung für die Arbeitsgemeinschaft zufriedenstellend. Frau Sarr bietet 

an, dass die vielen übrigen Taschen vom Druck-Workshop bei Bedarf zum Selbstkostenpreis 

an das Jugendzentrum weitergegeben werden können. Neben dem Workshop hat auch die 

Abstimmung zur Ermittlung der Gewinner des Fotowettbewerbs am Stadtplatz 

stattgefunden. Leider sind die wenigen eingereichten Fotos auch nur von wenigen Passanten 

im Rahmen der Aufräumaktion betrachtet und rezensiert worden. Die Preisvergabe erfolgt 

demnächst, jeder Teilnehmende erhält einen Preis. Bei einem etwaigen weiteren 

Fotowettbewerb soll die Bewerbung verstärkt werden, Kooperationen mit 

Kunstfachschaften in Schulen sowie Workshops – beispielsweise im Jugendzentrum – 

können den Widerhall verstärken. 

Der bereits erarbeitete Antrag zum reCup-System soll nochmals redigiert und dem Stadtrat 

zugetragen werden. Des Weiteren wird die Arbeit der AG in dieser Sache bei der Exkursion 

nach Brüssel präsentiert. 

 

In den AGs Kultur, Soziales sowie Sport und Freizeit sind keine Treffen abgehalten worden 

[…]. […] 

 

Die AG Media ist […] derzeit auch inaktiv. 

 

Das Projekt zur Ausarbeitung eines Vereinsverzeichnisses für Mühldorf und die nähere 

Umgebung soll weiter verfolgt werden. [Nachtrag des Schriftführers: Paul und Valentin 

nehmen sich der Angelegenheit nochmals an.] 

 



Paul leitet als Delegierter für den Bayerischen JuPa-Dachverband einen 

Veranstaltungshinweis an die Jugendräte weiter. 

 

Theresa berichtet von der ersten Sitzung des JuPa Waldkraiburg, dass dieses seine 

Untergruppen nicht AG- und aspektorientiert, sondern je nach Projekt bildet. Es wird 

überlegt, ob eine solche Organisationsstruktur auch für Mühldorf angestrebt werden soll. 

 

Fabian schlägt vor, nach dem Ablauf der aktuellen Legislaturperiode eine generelle Reflexion 

über positive und negative Aspekte der Arbeit der Jugendräte in den vergangenen zwei 

Jahren anzuvisieren. 

 

zu TOP 4: TOP 4 und TOP 6 werden aufgrund der inhaltlichen Verflechtung 

zusammengezogen. 

Die nächste Wahl zum Mühldorfer Jugendparlament findet im Januar 2023 statt. Fabian wird 

sich demnächst mit Frau Gambihler vom Hauptamt der Stadt Mühldorf treffen und eine 

Roadmap bis zur Wahl auszuarbeiten, welche die Einladungen zur Kandidatur, die 

Anmeldungen für eine Kandidatur, die Wahlbenachrichtigungen, die Wahlmodalitäten, den 

Wahltermin etc. betrifft. Die Jugendräte sprechen sich für eine Wiederholung des Online-

Formats von der letzten Wahl aus. Über einen Videospot zur Aktivierung der Wählenden 

wird diskutiert. 

Im Zuge der bevorstehenden Wahl soll eine öffentliche Sitzung des Jugendparlaments Ende 

November (wahrscheinlich in der Woche ab dem 21.11.2022) im Haberkasten stattfinden. 

Hierzu soll auch die Presse eingeladen werden. Die Idee eine Livestreams wird verworfen. 

Bei dieser Vollversammlung soll das Jugendparlament sich selbst, seine Ziele und Arbeit 

sowie deren Früchte vorstellen. Geplant soll auch mit Freigetränken respektive 

Freiverpflegung werden. Als eine Art Jungbürgerversammlung soll diese Sitzung auch den 

Anliegen der Jugendlichen gewidmet sein. Neben Wahlinformationen gibt es auch die 

direkte Möglichkeit, sich für die Wahl aufstellen zu lassen. Auf die Sitzung soll auf dem Brief 

der Stadt an alle Jugendlichen, der über die Möglichkeit einer Kandidatur informiert, 

hingewiesen werden. Auch digitale Werbung auf Social Media ist angedacht. 

Zusätzlich zur öffentlichen Sitzung soll die JuPa-Wahl sowie die Möglichkeit der Teilnahme an 

der Vollversammlung im Haberkasten in einigen Schulen des Landkreises beworben werden. 

Zeitlicher Rahmen der Schulbesuche soll die Woche ab 14.11.2022 sein. Zum Zwecke der 

jeweiligen weiteren Planung wird im Einzelfall Kontakt zur Schulleitung beziehungsweise zur 

Fachschaft Sozialkunde aufgebaut. Die Anfragen werden wie folgt verteilt: 

Gymnasium Mühldorf Paul, Theresa, Valentin 

Mittelschule Mühldorf Clara, Linus 

Realschule Waldkraiburg Valentin 

Wirtschaftsschule Gester Mühldorf Clara, Theresa 

FOS/BOS Mühldorf Linus 



Die Vertreterinnen des Jugendparlaments Waldkraiburg verlassen die Sitzung um 17:30 Uhr, 

Frau Sarr um 17:40 Uhr und Paul um 17:50 Uhr. 

 

zu TOP 5: MdB Stephan Mayer veranstaltet Mitte November eine politische Berlinfahrt. Die 

Einladung ist bereits an alle Jugendräte weitergeleitet worden. […] 

 

zu TOP 6: [mit TOP 4 zusammengezogen] 

 

zu TOP 7: Fabian berichtet zum aktuellen Stand des Skatepark-Projekts. Aktuell stellt sich die 

Problematik, dass eine Baugenehmigung für die Erweiterung erforderlich ist, deren 

Ausstellung aber aufgrund im Vergleich zum Erstbau schärferen Immissionsschutzgrenzen 

fraglich ist. Das Landratsamt überprüft die Anlage derzeit. Die Beantragung einer finanziellen 

Förderung für den Bau ist abhängig von eben dieser Genehmigung. Auf der JuPa-Homepage 

soll der Status quo der Projektarbeit veröffentlicht werden. Herr Kirmeier gibt zu bedenken, 

dass besagtes Gelände in Altmühldorf großes Potenzial für diverse Aktivitäten für 

Jugendliche bietet. 

Eine Gruppe um die Vorstandschaft soll in den Allerheiligenferien eine Geschäftsordnung für 

das Festhalten gelungener Organisationsstrukturen und -abläufe erarbeiten. Diese soll 

anschließend möglichst zeitnah von der Vollversammlung verabschiedet werden. 

Die nächste Vollversammlung findet am Freitag, 04.11.2022, um 16:00 Uhr statt. 

Fabian beendet die Sitzung um 18:28 Uhr. 

 

 

Mühldorf am Inn, den 01.10.2022 

 

gez. Fabian Bartsch (1. Vorsitzender)  gez. Valentin Maier (Schriftführer) 

 


